
Communiqué de presse 

Carole Delga : « L’accord-cadre de partenariat entre les deux métropoles 
est un acte fort pour le développement de la Région » 

Carole Delga, présidente de la Région Languedoc-Roussillon-Midi-Pyrénées, participait aujourd’hui à 
la signature à Toulouse de l’accord-cadre de partenariat entre Toulouse Métropole et Montpellier 
Méditerranée Métropole, par Jean-Luc Moudenc et Philippe Saurel. A cette occasion, la présidente de 
Région a notamment déclaré : 

« Ma présence ce matin avec vous à l'occasion de la signature de l'accord cadre de partenariat entre 
les métropoles de Toulouse et de Montpellier, est un acte fort : Elle témoigne de ma volonté que la 
Région Languedoc Roussillon Midi Pyrénées soit un partenaire naturel de nos deux métropoles. 

Je considère en effet qu'elles sont un atout important de notre territoire. Leur potentiel économique, 
leur attractivité, leur rayonnement, sont pour moi stratégiques à bien des égards. 

Martin Malvy et Georges Frêche l'ont compris dès le début de leur mandat régional en 1998 et 2004 
en investissant massivement sur ces deux territoires. 

Et chacune et chacun peut constater, aujourd'hui, combien cet appui de la Région a été déterminant 
dans le développement de ces deux territoires depuis plus de 15 ans. 

L'investissement régional a permis de contribuer à des projets importants dans les deux métropoles 
en matière d'éducation, d'universités, de transports, d'économie et d'améliorer ainsi la vie quotidienne 
de nos concitoyens. 

Cet investissement conséquent a incontestablement contribué à ce qu’elles intègrent le cercle très 
fermé des métropoles les plus dynamiques de France et même d'Europe. 

Il se poursuit aujourd'hui avec des équipements structurants et indispensables à leur développement. 

Je pense pour Montpellier à la Faculté de Médecine ou au Pôle Chimie en cours de construction et 
dont la Région assure 100% du financement, mais aussi la participation indispensable de notre 
collectivité pour mener à bien le contournement ferroviaire Nîmes-Montpellier. 

Je pense pour Toulouse à notre participation importante pour le futur Parc Expo, l’Etablissement 
Français du Sang B ou la rénovation de la Gare Matabiau pour accueillir la LGV. 

J'entends poursuivre ce cap résolument. Parce qu’il en va d’intérêt des populations. Parce qu’il en va 
de la force de notre région. 

J'ai toujours considéré que Toulouse avait besoin de Montpellier et que Montpellier avait besoin de 
Toulouse. Je n'ai jamais cédé sur ce point car ma vision du développement de la région a toujours été 
claire. 

D'aucuns ont ainsi tenté de monter les deux métropoles, mais aussi les deux anciennes régions, les 
unes contre les autres. Nos concitoyens ne sont pas tombés dans ce piège qui eut été mortel pour 
nos territoires et nos métropoles. 

Le temps de la confrontation démocratique est passé : il est désormais au travail, à l'écoute, au 
dialogue. C'est mon état d’esprit et également le sens de ma présence ici ce matin. 

Ma conception de la politique est toute républicaine. J'ai toujours travaillé avec bon sens et en faveur 
de l'intérêt général : c'est cette attitude que j'entends avoir avec MM. Moudenc et Saurel et je ne doute 



pas qu'ils partagent ce point de vue et cette façon de faire qui correspond, je le crois profondément, 
aux attentes et souhaits de nos concitoyens. 

J'appelais de mes vœux ce partenariat entre nos deux métropoles : il doit sceller notre volonté 
commune de les voir travailler main dans la main face à une concurrence féroce en France, en 
Europe mais également mondiale. 

Car le défi est bien là et non dans je ne sais quelle guerre fratricide qui aurait eu comme conséquence 
de les affaiblir toutes les deux. C'est ce message positif que nous devons porter ensemble. 

La Région s'engage donc avec elles pour les soutenir, les accompagner, dans le respect de nos 
compétences respectives. 

Pour conclure, je veux également souligner combien je serai la garante de l'équité territoriale. Notre 
région compte deux métropoles, 13 départements, mais aussi un réseau de villes moyennes et une 
ruralité vivante. C'est bien cette diversité qui fait la force du Languedoc-Roussillon Midi Pyrénées. 

Voilà pourquoi j'ai voulu mettre en place sitôt mon élection le 4 janvier dernier une Assemblée des 
Territoires qui représente l'ensemble de ceux-ci pour leur permettre, et ce quelle que soit leur taille, de 
pouvoir s'exprimer, de pouvoir compter. Voilà pourquoi j'entends associer, à chaque fois que cela est 
possible, nos concitoyens à l'élaboration de nos politiques publiques. 

Et, puisque nous sommes toujours en période de vœux, j'adresse mes vœux les plus sincères de 
réussite à ce partenariat entre nos deux métropoles en souhaitant qu'il participe au développement de 
notre belle et grande région comme notre belle et grande région participe à leur développement ». 

 


